

## Condena A. Vallejo la simulación proselitista

### Llama a aspirantes y partidos a esperar tiempos electorales

**POR MANUEL PAREDÓN**  
Noticias

El Consejero del Instituto Electoral de Querétaro Arturo Vallejo Casanova, hizo ayer un enérgico llamado a aspirantes a un puesto de elección popular a postergar reuniones que se presten o interpreten como actos proselitistas.

A partidos políticos, no incurrir en exceso por favorecer a uno u otro precandidato y que se juegue limpio para

dar muestras de civilidad y equidad.

Cree que la ciudadanía ya está cansada, harta, de ver tanto suspirantes, tantos eventos, disfrazados, simulados en actos que posiblemente pudieran ser precampañas.

Por ello, recomienda, esperar los tiempos electorales que inician el 26 de marzo con las precampañas electorales y terminan en abril.

Sostiene que este tipo de eventos "trastocan" la inteligencia de los ciudadanos.

## Aprueba el IEQ estados de cuenta de cinco partidos locales

Los estados de cuentas de los partidos políticos que no perdieron su registro -cinco-, correspondientes al tercer trimestre del año anterior, fueron aprobados por el Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro pero con recomendaciones.

Resulta que el PAN, PRI, PRD, Convergencia y Nueva Alianza cometieron irregularidades de tipo administrativo y fiscal, pues en algunos casos no reportaron en tiempo los depósitos bancarios que hicieron y en otros admitieron recibidos de honorarios sin cumplir los requisitos fiscales.

*Notimex*

## Deja MGV a IEQ decisión sobre comida de Domínguez

IPORCANDHY ESCALANTE

El Alcalde de Querétaro, Manuel González Valle dijo que será el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), el que determine si la comida organizada por diputados panistas en honor a Francisco Domínguez Servién no sea interpretada como un acto de precampaña.

“Le toca al IEQ definir esa parte -su manifiesto de interés por la Alcaldía-, porque nada más ha manifestado su intención y no se cómo se podría interpretar”.

El miércoles pasado en una comida organizada por diputados panistas, el diputado Héctor Larios respaldó el trabajo realizado por Francisco Domínguez y aseguró que el ex legislador es capaz de realizar un buen trabajo por la capital.

Al respecto el Edil capitalino dijo que la presencia de Héctor Larios no significó más que un acto de amistad, pues Domínguez Servién tiene amistades dentro de la Legislatura federal y local.

“Básicamente él solicitó licencia esperando los tiempos porque tiene interés por contender, por otro lado el hecho de que hayan venido diputados federales es que son colegas, amigos que simple y llanamente lo que quieren es acompañarlo en una comida de despedida”.

Y es que el destape Francisco Domínguez trajo consigo una serie de opiniones, como la emitida por el consejero electoral Arturo Vallejo, quien señaló que los aspirantes deben actuar con mesura y no disfrazar sus eventos.

“El IEQ les ha pedido mesura, les ha pedido el respeto en los tiempos que marca la Ley Electoral, para no trastocar el ambiente político-electoral (...) Pedir el voto en estos momentos, estarían incurriendo en una posible aplicación de sanción. Ya es muy visto quienes son algunos que aspirantes o suspirantes a los cargos de elección popular y debemos ser muy claros, que tengan la mesura y el cuidado”, señaló el Presidente Municipal de Querétaro.

"HA TRABAJADO DE MARAVILLA", DICE

# Apoya Rafael Abrego a MGV

por Sergio Hernández Saucedo

El denominado "rey del pollo" Rafael Abrego, destapó al edil capitalino Manuel González Valle como su gallo para ser el próximo gobernador, "ha trabajado de maravilla".

"Yo creo que el trabajo que está haciendo es satisfactorio para las comunidades y pa-

ra la gente, yo creo que están trabajando muy bien".

-¿Le gusta cómo gobierna el PAN?

-Yo creo que tienen dedicación, tiene oficio, tiene mucha sutileza, sencillez y es lo que nos interesa a nosotros, a los gobernados; me gusta cómo gobiernan.

-¿Y Manuel González, le gusta de goberna-

dor?

-Mis respetos, ojalá que sea gobernador, es mi amigo y lo que ha hecho en Querétaro, en donde vivimos, no tiene comparación, ha trabajado de maravilla, entonces ojalá pueda ser gobernador.

Dijo, sin embargo, que la agenda pendiente es la seguridad pública "aunque no estamos en

niveles de otros estados, pues somos uno de los estados con menos incidencia de criminales, de inseguridad, creo estamos bien, hay la llevan, la están haciendo, se debe de trabajar más".

Al referirse a la capital queretana, dijo que tanto Guadalupe Murguía como Francisco Domínguez "serían buenos alcaldes".

## Solicitan a PAN unir filas ante elecciones

IPOR DANIEL MARTÍNEZ

Durante la presentación del libro 'Manuel Gómez Morin, 1915-1939' la doctora y maestra en Ciencias Políticas María Teresa Gómez Mont Urueta, advirtió a los panistas que deben cerrar filas y permanecer unidos durante las elecciones de lo contrario podrían perder los gobiernos que han conquistado.

Teniendo presente el ejemplo del estado de Yucatán donde el PAN perdió la mayor parte de los puestos de elección popular que había conquistado debido a sus divisiones internas, Gómez Mont señaló que el escenario en Querétaro para el PAN es muy positivo pero aún así deben evitar cualquier fractura al interior del partido.

"A diferencia de otros estados veo el escenario para el PAN muy positivo, yo no veo ese escenario (de Yucatán) en Querétaro, por aquí van a ser elecciones federales más que nada y en ese sentido no se tiene la misma dimensión que lo que sucedió en Yucatán pero sí sería bueno que los panistas entiendan que cuando nos dividimos perdemos" subrayó la investigadora.

Gómez Mont advirtió que la dirección panista deberá alentar la unidad de los candidatos panistas y motivar al electorado a votar el próximo 5 de julio si quiere mantenerse como una propuesta política viable para

POSITIVO...



A diferencia de otros estados veo el escenario para el PAN muy positivo, yo no veo ese escenario (de Yucatán) en Querétaro, por aquí van a ser elecciones federales más que nada y en ese sentido no se tiene la misma dimensión que lo que sucedió en Yucatán pero sí sería bueno que los panistas entiendan que cuando nos dividimos perdemos".

MARÍA TERESA GÓMEZ MONT  
Doctora y maestra  
en Ciencias Políticas

la ciudadanía.

"La competencia (dentro del partido) es importante pero lo importante después de la competencia es entender que el enemigo está al frente, no adentro, además México es más importante que las preocupaciones personales y va a ser muy importante que los ciudadanos se sientan parte de estos movimientos para que participen en el proceso y sean parte de la democracia".

Con respecto al libro, comentó, la autora señaló que es un trabajo histórico y es más un trabajo histórico para destacar la vida del fundador del PAN.



**ARTURO** Maximiliano García.



**JESÚS CARLOS** Hernández Martínez.

## Confirman A. Maximiliano y Jesús C. Hernández que buscarán la candidatura...

**POR MANUEL PAREDÓN**  
Noticias

Se caldea la contienda interna del Partido Acción Nacional por la presidencia municipal de Querétaro a fin de buscar la candidatura, Arturo Maximiliano García, renunció a su puesto en Agroasemex y en unos días más lo hará el Subsecretario de Desarrollo Político de la Secretaría de Gobierno del Estado J. Jesús Carlos Hernández.

Y, anticipan que no declinarán.

Las renunciaciones tienen carácter de irrevocable, según confirmaron por separado.

La baraja azul, la completan, Francisco Domínguez Servién y Guadalupe Murguía Gutiérrez.

Las fuerzas se están pulsando.

En su momento, Arturo Maximiliano García reiteró que esperará la convocatoria.

Mientras tanto, evalúa el

escenario al interior del blanqui azul.

Cabe señalar que afirma que el líder nacional de Acción Nacional, Germán Martínez lo identifica plenamente, tanto que cuando se desempeñó como Secretario de la Función Pública, lo incorporó a Agroasemex.

## Protestan panistas de Tequis

IPOR GUILLERMO CONTRERAS  
TEQUISQUIAPAN

Panistas se dijeron inconformes por el hecho de que el municipio de San Juan del Río está confinando desperdicios en el relleno sanitario de Tequisquiapan; acusaron al gobierno de Noé Zárraga Trejo, de 'brincarse' al Cabildo para autorizar el procedimiento.

Dámaso Morán, Alfonso Ávila Valencia y Alfonso Trejo, éste último regidor de la presidencia municipal, llevaron a cabo una rueda de prensa en donde denunciaron que el hecho perjudica el entorno ecológico de Tequisquiapan.

"Tequisquiapan no es basurero de nadie y menos receptor de morrallas que como dádiva acepta gentilmente Noé Zárraga para justificar la acción que perjudica a nuestro municipio; es del conocimiento público que esta ma-

niobra no ha ido validada por el cabildo y por consiguiente es ilegal. La sustenta en un supuesto convenio con el ejido que sólo ha sido verbal y demuestra lo irregular y mezquino de la acción", señaló el excandidato a la presidencia municipal del PAN, Alfonso Ávila Valencia.

Dijo que la ciudadanía está molesta por el hecho de que Tequisquiapan se convirtió en el 'basurero' de San Juan del Río, como consecuencia de la industrialización de aquel municipio.

"Hoy con el paso de los años sufrimos los efectos nocivos como resultado de la industrialización arbitraria y desordenada; hoy día contamos con un río en la inmundicia en donde se drena la contaminación industrial y doméstica de San Juan del Río y por consecuencia contaminación de nuestros mantos freáticos", señaló.

Dijeron que la administración municipal violentó la ley para la organización política y administrativa del municipio libre del estado de Querétaro en el artículo 30 fracción XVIII.

# Revelan anomalías en relleno

Se detectó una violación al convenio de exclusividad signado entre el permisionario y el Ayuntamiento de San Juan del Río

IPOR GUILLERMO CONTRERAS  
SAN JUAN DEL RÍO

La Contraloría Municipal y la Coordinación de Ecología detectaron más de 30 irregularidades en el relleno sanitario de San Juan del Río, entre los que se destaca la carencia de una geomembrana adecuada para contener todos los lixiviados que generan las más de 6 mil toneladas que se confinan mensualmente.

Se detectó una violación al convenio de exclusividad que originalmente fue signado entre el permisionario y el Ayuntamiento de San Juan del Río, ya que se reciben desperdicios de 250 clientes, entre los que se incluyen 100 empresas, 150 particulares y 2 municipios.

Además hay irregularidades en

## Falta un plan integral: PVEM

IPOR REDACCIÓN  
SAN JUAN DEL RÍO

Las autoridades municipales carecen de un plan integral en el manejo y la gestión de residuos sólidos urbanos, lo que ha provocado un daño irreversible al medio ambiente y a la zona donde se localiza el tiradero clandestino con vísceras y animales muertos, alertó Yolanda Rodríguez Otero, coordinadora del PVEM en San Juan del Río.

Precisó que ante la carencia de un plan de gestión por parte de las autoridades locales, el Partido Verde Ecologista realizará una investigación de campo para determinar el nivel del daño y levantará una denuncia ante la Profepa y la Secretaría

la norma oficial mexicana 083, ya que además de no separar los desperdicios, se carece de tubos para la recuperación de biozavas



FOTO ESPECIAL  
YOLANDA RODRÍGUEZ Otero, coordinadora del PVEM.

de Salud.

"Nuestros investigadores realizarán análisis microbiológicos, físicos y químicos del lugar, y a reserva de sus resultados, sabemos que estos tiraderos pueden provocar brotes de amibas y salmonela, entre

no se ha sembrado la malla arbolada de 10 metros.

Ello fue reportado por el receptor Rafael Valenzuela, quien

otras muchas enfermedades, además que proliferan faunas nocivas como cucarachas y moscas, que afectan directamente a los fraccionamientos vecinos".

Rodríguez Otero señaló que el tiradero denunciado por este mismo partido, no contempla ni documentación sanitaria y ambiental en orden conforme estipula la legislación federal mexicana y estatal, ni mucho menos para una biocomposta, como lo argumentaron las autoridades.

Detalló que para que fuera un proyecto de biocomposta tendrían que contar con los certificados de los animales que se encontraron tirados, "que nos hagan públicos los proyectos, la licitación de la obra, los estudios de impacto ambiental, los análisis de riesgo, y los resultados de los análisis microbiológicos".

reconoció que el municipio tiene un adeudo económico con el concesionario Israel Gómez-Pe-zuela, desde hace varios meses.

"No es posible que el municipio continuara depositando basura en ese relleno cuando se detectaron irregularidades ecológicas, la más importante a mi consideración es que la geomembrana que originalmente se colocó, inicialmente era para 3 mil toneladas mensuales y está recibiendo el doble de basura, porque además se violó el contrato de exclusividad que había con el municipio y el permisionario recibe basura de Pedro Escobedo y empresas. Todo ello sin la autorización correspondiente".

El representante del PRI en el Municipio explicó que por esta razón se signó el convenio con el municipio de Tequisquiapan, para que se confinen los desperdicios que genera San Juan del Río, en aquel territorio.

Pero, dijo que dada la inversión que ya realizó Israel Gómez-Pe-zuela, debería ser reconsiderado para que vuelva nuevamente a prestar el servicio, siempre y cuando subsane las más de 30 anomalías detectadas.

"Hizo una inversión importante en ese proyecto, lo correcto es que sea reconsiderado".

## Los diputados se enteran de las anomalías varios meses después

Los diputados se enteran de irregularidades administrativas en algunas oficinas públicas meses después de cometidas, no sólo porque la Entidad Superior de Fiscalización (ESF) les informa sólo por cortesía, sino porque pareciera que ésta fiscaliza de manera muy lenta.

Por ejemplo: los legisladores acaban de darse cuenta que durante el segundo semestre de hace dos años, en la oficina de los Servicios de Salud del Estado tantas irregularidades fueron cometidas, que la ESF anotó 27 incumplimientos de parte de distintos funcionarios.

Noticias

## Hoy el V Informe de Garrido

por **Sergio Hernández Saucedo**

Hoy el gobernador Francisco Garrido rinde su V informe de gobierno ante la LV legislatura en el histórico Teatro de la República; antes, las seis fracciones parlamentarias fijarán sus posturas.

La sesión solemne, que se llevará a cabo en el Teatro de la República, iniciará a las 10:00 de la mañana y se tiene contemplado que asistan legisladores federales, ex gobernadores, los 18 presidentes municipales, funcionarios públicos estatales y municipales, representantes de partidos políticos y de la Iniciativa Privada, así como ciudadanos invitados al evento.

De acuerdo al orden del día de la Sesión Solemne, primeramente intervendrán los coordinadores de las fracciones y grupos legislativos que integran la LV Legislatura del Estado, en el siguiente orden: Partido Verde Ecologista de México, Partido Nueva Alianza, Partido Convergencia, Partido de la Revolución Democrática, Partido Revolucionario Institucional y Partido Acción Nacional.

Enseguida, Miguel Martínez Peñaloza, en su calidad de presidente de la Mesa Directiva, solicitará a las comisiones de cortesía que acompañen al interior del recinto a los titulares del Poder Ejecutivo y el Poder Judicial; se tiene previsto que el diputado Alonso Jesús Valdovinos Torales y el diputado Raúl Reyes Gálvez, acompañen a Francisco Garrido Patrón, y el diputado José Luis Sáinz Guerrero y la diputada María de Jesús Ibarra Silva al Magistrado Presidente del Tribunal superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar.

Posteriormente se rendirán honores a la Bandera Nacional y acto seguido, el Gobernador Francisco Garrido Patrón presentará su Quinto informe de Gobierno, donde dará cuenta del estado general que guarda la administración pública, en su carácter de titular del Poder Ejecutivo estatal. Inmediatamente después, se dará contestación al Informe del gobernador Francisco Garrido Patrón.

# Rinde hoy Garrido su V Informe

## Sesiona la Cámara de Diputados en el Teatro de la República

### Noticias

Este día en el Teatro de la República el gobernador Francisco Garrido Patrón rinde el quinto y último informe de actividades ante la LV Legislatura del Estado en sesión solemne, a partir de las 10 de la mañana.

Siguiendo el formato tradicional, los coordinadores parlamentarios -seis- fijarán su postura respecto del documento que desconocerán en el momento en que aborden la tribuna, pues será leído minutos después.

La Junta de Concertación Política del Congreso, integrada por los mismos coordinadores, resolvió el orden de las intervenciones: diputada María de Jesús Ibarra Silva (PVEM), diputado Oscar Arturo Rodríguez Cervantes (Nueva Alianza), diputado Marco Antonio León Hernández (Convergencia), diputada Carmen González Loyola Pérez (PRD), diputado Jaime Escobedo Rodríguez (PRI) y diputado Eric Salas González (PAN).

En seguida, serán los honores

a la Bandera Nacional; luego dos comisiones de cortesía de diputados invitarán a los titulares de los poderes Ejecutivo y Judicial a ingresar al recinto histórico donde Garrido Patrón leerá el informe.

En su calidad de presidente de la Mesa Directiva del Congreso, el diputado Miguel Martínez Peñaloza contestará el documento.

Los diputados esperan que asistan a la sesión ex gobernadores de Querétaro, legisladores federales, presidentes municipales, funcionarios públicos, dirigentes partidistas y representantes de los sectores productivos del estado.

## El último informe

El Gobernador del Estado, Francisco Garrido Patrón rendirá hoy en el Teatro de la República, su V y último informe de gobierno. Son ocho los que ha dado en Querétaro: tres como alcalde y cinco como gobernador. En su calidad de presidente de la Mesa Directiva del Congreso, el diputado Miguel Martínez Peñaloza contestará el documento. Se espera en esta solemne sesión la presencia de ex gobernadores de Querétaro; legisladores federales; presidentes municipales; funcionarios públicos; dirigentes partidistas y representantes de los sectores productivos del estado... Este documento lo han pormenorizado los secretarios en conferencias de prensa previas, por lo que se espera con mayor atención el mensaje político.

## Alistan informe

IPOR CANDHY ESCALANTE

Camiones con equipo de sonido, luces y cables en el piso son parte de los preparativos que se realizan para el Quinto Informe de Gobierno Estatal, hoy en el Teatro de la República.

La calle Ángela Peralta se convirtió en un estacionamiento para los camiones que arribaron de la ciudad de México con el equipo de sonido y luces, mismas que se comenzaron a instalar ayer cerca de las 15:00 horas.

La entrada de recinto oficial para el acto que encabezará el gobernador Francisco Garrido Patrón estuvo cerrada y vigilada por un elemento de la Policía Estatal.



## Entregará Paco buenas cuentas: Botello

1 PORABEL DE LA GARZA

El Secretario de Gobierno, Alfredo Botello Montes, afirmó que este sábado, el Gobernador de Querétaro, Francisco Garrido, entregará buenas cuentas ante la ciudadanía, en el Teatro de la República.

El funcionario dijo sentirse satisfecho por el trabajo que se ha realizado durante los cinco años y cinco meses que lleva la presente administración estatal, tanto en su área, como en todas las demás.

"En lo que corresponde al área que yo encabezo, desde luego

hay una satisfacción. Pero también hay un reconocimiento de mi parte para todos los compañeros y compañeras que han acompañado al Gobernador del Estado en este trayecto de la administración".

Respecto al formato planteado por la Legislatura, Alfredo Botello detalló que el Gobernador, Francisco Garrido, llegará posterior a los pronunciamientos de cada una de las fracciones parlamentarias, para entregar el documento al presidente del Poder Legislativo, Miguel Martínez Peñalóza y emitir el mensaje correspondiente.

Expuso que seguro habrán de asistir todos los integrantes del gabinete estatal.

"Estaremos acompañando al Gobernador del Estado en el Informe que habrá de realizar ante la Cámara de Diputados. La sesión ha sido programada a las 10 de la mañana y estaremos ahí los que integramos el equipo de trabajo del Gobernador; y ya posteriormente conforme al protocolo planteado por los señores legisladores, se dará la presencia del Gobernador para que entregue el Informe y emita el mensaje correspondiente", dijo Alfredo Botello.

Será precisamente el diputado panista, Miguel Martínez Peñalóza, quien responda el Quinto Informe de Gobierno de Francisco Garrido Patrón.

"Después del informe lo que se espera es el mensaje o la respuesta que pueda emitir el presidente del Congreso del Estado, eso es lo que se espera del informe".

El Secretario subrayó que el evento está a cargo del Poder Legislativo, a quien se le brindó apoyo logístico por parte del Poder Ejecutivo, por lo que no pudo dar más detalles en cuanto a invitados.

## Reconoce Botello laboratorios ilegales

IPORABEL DE LA GARZA

El Secretario de Gobierno, Alfredo Botello Montes, expuso lo difícil que es localizar narcos laboratorios, por su tamaño y clandestinidad.

Sin embargo, aseguró que existen los operativos permanentes para detectarlos y reiteró que una de las premisas de este gobierno es no permitir la instalación de la delincuencia en Querétaro.

"Realmente al ser los laboratorios muy pequeños, no es muy fácil de estarlos detectando. Pero, desde luego, en caso de localizarse, se actuará de inmediato contra las personas que estén realizando ese tipo de actividades".

Lo anterior, luego de que la Procuraduría General de la República (PGR) confirmara la existencia de un 'narcos laboratorio' en el municipio de Tolimán.

El responsable de la política interna destacó la importancia de que la ciudadanía que conozca de cualquier delito, emita la denuncia correspondiente.

### ESCOMBROS

El lunes, entre los escombros de un incendio en el rancho Real de Santa María, en Tolimán, se encontraron los restos de un laboratorio clandestino, donde la PGR aseguró sustancias químicas así como diversos materiales que sirven para la elaboración de droga sintética.

"Tengo entendido que parte de la localización de este lugar fue por una denuncia ciudadana".

Aseguró que las autoridades actúan de inmediato ante este tipo de denuncias, lográndose el propósito.

"Prácticamente de inmediato se realizan las indagatorias correspondientes, se analiza el hecho y se actúa rápido por parte de nuestras autoridades".

Botello Montes detalló que existe una coordinación entre las corporaciones policiacas de la entidad y el principal objetivo es evitar la instalación de delincuencia en nuestra entidad.



## DERECHO...



Yo creo que son cuestiones al interior de ese partido, el señor Francisco Domínguez está en su derecho de solicitar licencia".

JOSÉ CALZADA ROVIROSA / Senador del PRI

## Avala Pepe Calzaza la licencia de Pancho

IPOR CANDHY ESCALANTE

El Senador José Calzada Rovirosa indicó que el diputado federal Francisco Domínguez Servián se encuentra en todo su derecho de pedir licencia para contender en las próximas elecciones y señaló que en los próximos días dará a conocer si él también solicitará licencia al Senado.

"Yo creo que son cuestiones al interior de ese partido, el señor Francisco Domínguez está en su derecho de solicitar licencia".

El miércoles pasado en conferencia de prensa el diputado panista con licencia Francisco Domínguez dio a conocer su intención por contender a una candidatura para la presidencia municipal de Querétaro.

Ese mismo día, en una comida organizada por diputados federales el aspirante panista se vio acompañado por algunas personalidades como Héctor Larios, coordinador de diputados del PAN, quien destapó y respaldó a la persona que fuera su subcoordinador. "No he analizado con detenimiento lo que ahí se dijo y en primera instancia podría considerar que no, pero tendríamos que ver cuáles fueron las

expresiones que ahí se dieron".

En el evento el también presidente de la Unión Ganadera señaló que su licencia fue tomada en base en obediencia a la ética y principios, además de aseverar que por su cargo como diputado no pretendía sacar algún tipo de ventaja.

Al ser cuestionado sobre si los demás aspirantes deben hacer el mismo ejercicio de pedir licencia para contender, el hasta ayer diputado federal aseguró que él no podría opinar de los demás.

"Cada quien tendrá que hablar por sí mismo, yo vine a explicarles por mí, es mi decisión y los demás tendrán que hacer sus análisis", señaló el ahora ex diputado federal.

Respecto a su posible candidatura para gobernador por el Partido Revolucionario Institucional, el senador Calzada aclaró que en próximos días dará a conocer si él también solicitaría licencia.

"Es una cuestión que estaré valorando y que se las informaré a los medios de comunicación con toda oportunidad, ya en los próximos días", mencionó el Senador del Partido Revolucionario Institucional por el estado de Querétaro.

## La SH se ha equivocado, afirma J. Calzada Rovirosa

POR AIMÉE PACHECO

Noticias

“La Secretaría de Hacienda se ha equivocado en todos los planteamientos y proyecciones económicas que ha hecho” sentenció el senador por Querétaro, José Calzada Rovirosa, al admitir la necesidad de que se analice la derogación del IETU, la reducción del precio del diesel y las gasolinas, y eliminar el pago de la tenencia.

Tras señalar que “no hay que hacer caso a las voces de Hacienda”, en relación a que ‘es un impuesto que llego para quedarse’, el legislador consideró que el IETU se tiene que analizar pues fue generado en un contexto de crecimiento económico, y no de recesión mundial.

“Se han presentado varias iniciativas que estaremos dictaminando en los próximos días, con respecto a darles incentivos fiscales a las empresas”.



SENADOR JOSÉ Calzada Rovirosa.

Respecto a la solicitud de transportistas de carga pesada, para la disminución del diesel, que calificó como ‘apropiada’ ya que el incremento al precio de estos combustibles “es el aspecto que genera mayor inflación, el hecho de que el Ejecutivo Federal disminuyera el precio de la gasolina y el diesel, sería sumamente benéfico a la Economía Nacional”.

# Responsabilidad adicional tiene ahora los funcionarios

## Además no pueden favorecer con recursos públicos a candidatos

### Noticias

**E**n los trabajos de la I Reunión del 2009 de la Comisión Permanente de Contralores del Estado, Región IV, Ricardo del Río Trejo habló del blindaje electoral, y señaló que los funcionarios públicos tienen responsabilidades adicionales a las ordinarias, tal y como lo contempla la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos, en el sentido de que no se puede favorecer con recursos públicos a candidatos en sus actividades de campaña.

El evento se realizó en el municipio de Pinal de Amoles, y participaron los contralores municipales

de San Juan del Río, Jalpan de Serra, Arroyo Seco, Landa de Matamoros, así como el del municipio anfitrión.

El Contralor del Gobierno del Estado dio cuenta del trabajo que hace el Poder Ejecutivo, en coordinación con la Procuraduría General de Justicia, para informar a los funcionarios públicos lo que establece la ley, en temas como delitos electorales y sus sanciones correspondientes.

Agregó que este tema será también desarrollado en la próxima Asamblea Plenaria de la Comisión Permanente de Contralores del Estado de Querétaro, a celebrarse en el mes de marzo.

Los contralores municipales se

comprometieron a implementar acciones específicas al interior de sus administraciones, con el ánimo de prevenir y disuadir las conductas delictivas y administrativas, por parte de funcionarios públicos, que contraríen la imparcialidad en las épocas electorales, así como fomentar la denuncia de actores políticos que pretendan desvirtuar la función pública.

Finalmente, el Secretario de la Contraloría se comprometió a contribuir de manera subsidiaria en el desarrollo de las diversas actividades que se han propuesto a los contralores municipales, a fin de garantizar un proceso electoral democrático.

# Intentan robar nómina de Txs

## Comando armado somete a dos guardias y se lleva la caja fuerte

Noticias

**U**n grupo de al menos cuatro hombres armados y encapuchados. Un grupo de al menos cuatro hombres armados y encapuchados, que sometió a dos guardias, asaltó la madrugada de ayer la Tesorería de Tequisquiapan, de donde intentaron sustraer la caja fuerte que contenía el sueldo de los burócratas.

Información emitida por el propio alcalde de Tequisquiapan, Noé Zárraga Trejo, detalla que el atraco fue frustrado por la propia Policía Municipal.

Mientras tanto, la Procuraduría General de la Justicia del Estado ha confirmado que los delincuentes no consiguieron su propósito de llevarse los valores.

Los hechos son investigados a través de un acta de averiguación previa iniciada en San Juan del Río por el delito de Robo con Violencia, en contra de quien resulte responsable.

La dependencia confirmó que es de cuatro el número de personas que intervino en el frustrado robo, los cuales mantenían el rostro cubierto con pasamontañas y portaban al menos un arma de fuego corta.

Información obtenida a través de la alcaldía de Tequisquiapan, señala que los violentaron las cerraduras de la entrada principal y las oficinas de la tesorería, además de cortar los cables que alimentan el sistema de circuito cerrado.

Se sabe también que estos sujetos consiguieron arrastrar por varios metros la caja fuerte localizada en la Tesorería Municipal, pero fueron sorprendidos por elementos de la Policía Municipal, quienes consiguieron frustrar el ilícito.

Los policías que fueron sorprendidos por estos delincuentes son: Ángel Máximo Torres y Eduardo Ronquillo Cervantes, quienes tras ser sometidos con un arma de fuego, quedaron atados de pies y manos en el lugar.

Cabe destacar que de acuerdo con el edil Zárraga Trejo, en la caja fuerte que pretendían sustraer estos sujetos, la cual abandonaron en el sótano, había un millón 700 mil pesos:

Mientras tanto, la Procuraduría General de Justicia del Estado destacó ayer en un comunicado que en la tentativa de robo a la Presidencia Municipal de Tequisquiapan, registrada al filo de las 04:30 horas de ayer, los

delincuentes no lograron obtener ningún beneficio económico.

Informó que con motivo de este suceso, el Ministerio Público dio inicio al acta de averiguación previa número SJR1/212/2009.

Ellos recibieron el reporte del frustrado asalto a las 06:05 horas de ayer, por parte de elementos de Seguridad Pública Municipal de Tequisquiapan.

Se informa que alrededor de las 04:00 horas, cuatro sujetos, con el rostro cubierto y portando un arma de fuego corta, amagaron al personal policial que custodiaba la Presidencia Municipal, con la finalidad de acceder a la caja fuerte y sustraer la nómina de los empleados.

Sin embargo, destaca la PGJ que dichos no consiguieron su objetivo, porque en ese momento llegó el responsable de turno a realizar el pase de lista, por lo que los probables responsables huyeron.

Se destaca que en la inspección ministerial, se localizaron instrumentos que los asaltantes utilizaron para romper la cadena y candado de la Presidencia



EL ALCALDE Noé Zárraga aplaudió la pronta actuación de sus oficiales.

Municipal, así como cintas con las que amordazaron a los empleados de seguridad.

Se informa también que los sujetos cortaron el cable administrador del circuito cerrado, por lo que no se cuenta con imágenes de los hechos.

Puntualiza también que al hacer un estudio de contabilidad en la caja fuerte de la Presidencia Municipal, en presencia del Subtesorero, se constató que tanto el importe de la nómina como los ingresos recaudados en los dos días anteriores, coincidían con los montos ahí depositados previamente, por lo que no se detectó ningún faltante.

También informa la PGJ que el personal ministerial continúa recabando los testimonios de los empleados de la Presidencia Municipal de Tequisquiapan y realizando demás diligencias necesarias para iniciar esta indagatoria.

## Regalito

El regalito que le iba a dar al alcalde de Tequisquiapan, Noe Zárraga Trejo, para el día de su informe, era un asalto a la Tesorería municipal, donde, en la caja fuerte, había un Millón 700 mil pesos de la nómina. Los facinerosos iban ganando, habían sometido a dos guardias, pero la guardia municipal entró al refuerzo —como en las películas de vaqueros— y salvó la fiesta del primer edil y el prestigio de la corporación... no hubo detenidos.

→ **ROBAN INFORMACIÓN DE AUDITORÍA**

# Asaltan Alcaldía de Tequis

**■ Cinco personas ingresaron por la puerta principal, rompieron cadenas y candados, anularon el sistema de video-vigilancia y sometieron a los custodios de la Presidencia**

IPOR GUILLERMO CONTRERAS  
/PABLO ALEMÁN  
TEQUISQUIAPAN

Un comando armado asaltó las instalaciones de la Presidencia Municipal de Tequisquiapan la madrugada del 27 de febrero, de donde sustrajeron documentos importantes de la administración relacionados con una auditoría que se estaba practicando al gobierno local.

Aunque los ladrones trataron de llevarse la caja fuerte que contenía la nómina de los trabajadores, sin embargo no consiguieron sacarla de las instalaciones.

El asalto a mano armada ocurrió a las 04:00 horas de ayer, pero se dio parte al edil Noé Zárraga las 04:50 horas, a la Procuraduría General de Justicia se le dio parte a las 06:05 horas y a los cuerpos policiacos de San Juan a las 06:20 horas.

De acuerdo a la denuncia que iniciaron los policías municipales que fueron sometidos y golpeados por estos ladrones, se trató de un grupo de cinco personas quienes ingresaron por la puerta principal rompiendo cadenas y candados y para no ser detectados por las cámaras instaladas en el edificio, cortaron los cables de energía del sistema de vigilancia para después sorprender a los custodios en el sótano.

Tras romper ventanas y chapas, ingresaron al cuarto donde se encontraba la caja fuerte que contenía un millón 700 mil pesos correspondientes al pago de nómina de los empleados del municipio.

Sin embargo, aunque no consumaron el robo de la caja fuerte, el comando se

## VIGILADO...

■ Elementos del Ejército Mexicano vigilaron, ayer por la tarde, el lugar donde el alcalde Noé Zárraga rindió su Segundo Informe de Gobierno.

**VER / PÁGINA 8**

llevó documentos importantes de la administración relacionados con una auditoría que practicaba el gobierno municipal.

El alcalde Noé Zárraga Trejo explicó que es la segunda ocasión que intentan robar dinero de la Presidencia Municipal y no descartó que los ladrones tuvieran conocimiento de los movimientos al interior del edificio.

"Hace cuatro meses un empleado fue golpeado por un grupo de personas cuando salía de una sucursal bancaria, los ladrones trataron de robarle el dinero de los aguinaldos, pero alcanzó a hacer el depósito antes".

Explicó que el dinero está intacto y lo único que lograron llevarse los ladrones fueron documentos.

"El dinero ya lo contó la tesorería y no falta nada afortunadamente, únicamente consiguieron llevarse un portafolio que contenía documentos de la contraloría municipal que estaba realizando algunas auditorías".

El Edil dijo que ya se inició la averiguación previa, la cual fue capturada en el municipio de San Juan del Río con el expediente SJR/1/212/2009.

# Entrega alcalde caminos de saca

por Paola Coliz

**S**AN JUAN DEL RÍO, Qro.- Se realizó la entrega de caminos de saca en las comunidades de El Mirador y Santa Rosa Xajay, a fin de beneficiar a cerca de 12 mil habitantes de las zonas rurales del Municipio, para lo cual se invirtieron más de 560 mil pesos.

El presidente municipal, Jorge Rivadeneyra Díaz, señaló que la construcción de este camino es muy importante debido a que hay una visión de que esto en el futuro pueda llegar a ser parte del Anillo Periférico de San Juan del Río y así llegar hasta Cerro Gordo.

Señaló que aunque en estas zonas no hay casas ni obras, ya se empieza a tener un plan estratégico urbano para el desarrollo de dichas comunidades a fin de contribuir al progreso de la ciudad.

“Acciones de este tipo se han hecho en todas las comunidades de San Juan del Río, es más hay

algunas comunidades en las que se han llevado 20 acciones de este tipo, de manera tal que este programa es algo que ha estado en forma permanente”, indicó.

Mencionó que la visión de realizar este tipo de proyectos es la de establecer los lineamientos que tienen como objetivo cambiar el entorno de quienes habitan las comunidades de San Juan al mejorar, construir y remozar los caminos rurales con el objetivo de que sus habitantes acorten distancias.

De este modo, el alcalde reconoció el trabajo del ingeniero Jesús Tafoya por el trabajo que ha estado realizando en conjunto con las personas, con los comisariados, delegados y subdelegados, ya que insistió en que es la ciudadanía la que pide la realización de este tipo de obras.

“Nada sale de la administración, si no es por medio de una petición ciudadana a través de una solicitud...verificando por su puesto que se beneficie a una gran parte de la población sanjuanense... por ello, quiero agradecer a la gente del Mirador y

de Santa Rosa Xajay por acompañarnos y por hacer equipo con el Municipio”, puntualizó.

Por su parte, el director de Proyectos Estratégicos Jesús Tafoya García, resaltó que desde hace tiempo los habitantes de El Mirador y Santa Rosa Xajay solicitaban este camino, por lo que sólo era cuestión de analizar y ver las posibilidades para que se pudiera llevar a cabo la realización de los mismos.

“Me gusta venir a las comunidades porque la gente tiene un gran corazón y trata de dar siempre lo mejor que tiene, y nosotros tenemos la obligación de atenderlos y ver cuáles son sus necesidades...esperemos estar atendiendo a tiempo y a la medida de las posibilidades cada una de sus peticiones”, apuntó.

Explicó que los caminos de saca son aquellos medios por los que los agricultores pueden sacar

sus productos, por lo que destacó que éstos son de gran importancia, ya que si no existieran o estuvieran en mal estado, los agricultores tienen que sacar su cosecha a lomo de burro.

“Lo importante es que estos caminos son lo suficientemente amplios, las camionetas ya pueden pasar, estamos hablando de que son alrededor de dos kilómetros...en un futuro se piensa revestir estos caminos con tepetate que es el próximo compromiso que se tienen con los ejidatarios de estas dos comunidades”, puntualizó.

Es importante mencionar que el camino de saca desarrollado en la comunidad de El Mirador, tuvo una inversión de 246 mil 525 pesos; mientras que el camino de saca que se realizó en la comunidad de Santa Rosa Xajay tuvo una inversión de 312 mil 975 pesos.

# Aumentan 5.5 en UAQ

Acuerda Iturralde con sindicatos; no habrá huelga

por José Luis Rodríguez Palomares

A dos días de que se cumplirá el estallamiento de huelga en la Universidad Autónoma de Querétaro se conjuró el paro de actividades luego de que los dos sindicatos aceptaron el ofrecimiento del 5.5 por ciento de incremento directo al salario y después de negociar prestaciones adicionales a las que la autoridad universitaria ofreció en un principio.

En entrevista exclusiva con DIARIO DE QUERÉTARO, el

Rector Raúl Iturralde Olvera, reconoció el esfuerzo de las dos partes, tanto de la autoridad universitaria como de los dos sindicatos, porque el "el ofrecimiento era bueno".

Dijo que el hecho de que los sindicatos hayan aceptado este ofrecimiento hace evidente que ellos también desean que los servicios educativos y la actividad académica no se vea interrumpida.

Esa, aseveró, "fue una decisión responsable, que como yo les mencioné a ellos, sus aspiraciones

de mejora salarial siempre serán respetadas y consideradas legítimas por la administración universitaria, pero se les ofrece hasta el límite de las posibilidades".

Ayer al mediodía, el sindicato administrativo, STEUAQ, realizó su asamblea donde acordaron plantear una contrapropuesta en la bolsa económica llamada "Estímulo a la carrera administrativa", que originalmente era de 368 mil pesos y la que finalmente quedó en 2 millones 100 mil pesos.

Una vez acordado con la Rectoría, las partes acudieron a la

Junta Local de Conciliación y Arbitraje, donde firmaron la revisión salarial, con lo que se eliminó la posibilidad de huelga en la máxima casa de estudios por parte de este sindicato.

A las audiencias no acudió el Rector, Raúl Iturralde Olvera, y en su lugar firmó los documentos el director jurídico, Francisco Javier Cisnel Cabrera, quien reconoció la responsabilidad y madurez de los trabajadores en esta negociación.

“Sus demandas fueron contestadas de la manera más adecuada conforme a lo que nuestras posibilidades lo permitieron y esperamos que esto sirva para iniciar una nueva etapa al interior del servicio universitario para atender bien a los alumnos y ofrecer una función de calidad”, manifestó ante los representantes sindicales y el Presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, Erick Padilla.

Por la tarde, el Sindicato Único de Personal Académico, el SUPAUAQ, realizó su respectiva asamblea donde igualmente

aceptaron el 5.5 por ciento de incremento, además —por tratarse de una revisión contractual— un 1.25 por ciento a retabulación, 40 plazas de tiempo completo, dos carteras más al Comité Ejecutivo y una bolsa económica cercana a los 700 mil pesos.

De esta forma, la Universidad Autónoma de Querétaro se convirtió en la primera institución de educación superior en el país en rebasar el tope salarial que la Secretaría de Educación Pública estableció en 4.25 por ciento.

Los dos sindicatos universitarios habían emplazado a huelga a la máxima casa de estudios para el próximo lunes a las 12 del día.

# Conjura Rectoría huelga en la UAQ

Los trabajadores y maestros aceptaron un aumento salarial del 5.5 por ciento

IPORPRIMAVERA DÍAZ/DANIEL MARTÍNEZ

El Sindicato de Trabajadores y Empleados (STEUAQ) y el Sindicato Único de Personal Académico de la Universidad Autónoma de Querétaro (SUPAUAQ) renunciaron al emplazamiento de huelga programada para el 2 de marzo, al aceptar la propuesta presentada por la rectoría y firmar el convenio de acuerdo.

Al filo de las 20:00 horas, representantes de las partes negociantes firmaron el acuerdo en el Tribunal de Conciliación y Arbitraje con lo que se dio por terminado el emplazamiento a huelga que amenazaba a la universidad.

"No hay huelga...estamos en un plan consciente maduro, comprendiendo las circunstancias que se están viviendo y creemos que nos están ofreciendo un buen paquete, un aumento de 5.5 por ciento de aumento directamente al salario, 1.25 por ciento en retabulación, 40



FOTOS: JESÚS LÓPEZ/VÍCTOR SIERRA

## PONEN FIN...

plazas de tiempo completo, 250 horas la mes para actividades sindicales y una bolsa de 682 mil 500 pesos", expresó Juan Manuel Pichardo Peña secretario del SUPAUAQ al término de la Asamblea en la que se aceptó la propuesta.

Por la mañana, en ausencia del Rector de la universidad por causas de salud, el Director de Asuntos Jurídicos de la UAQ Javier Cisnel firmó con la lideresa del STEUAQ, Fátima Ledesma,

■ Ayer, a las 20:00 horas, se firmó el último acuerdo con el que se puso fin al emplazamiento de la huelga convocado para este 2 de marzo.

el convenio de acuerdo.

En presencia de trabajadores y representantes de la Universidad, Javier Cisnel, a nombre de Raúl Iturralde reconoció el esfuerzo y trabajo por parte del sindicato para con la universidad y los invitó a iniciar una nueva etapa en la institución.

"El señor Rector se disculpa pues por motivos de salud no le va a ser posible estar en este evento tan importante para la familia universitaria, donde

damos por revisado satisfactoriamente por ambas partes, una demanda digna por parte de los trabajadores y que por parte de la institución ha sido contestada de la manera más adecuada conforme nuestras posibilidades lo permite y esperamos que esto sirva para iniciar una nueva etapa al interior del servicio universitario para atender bien a los alumnos y dar un función social de calidad", dijo Javier Cisnel.

# RUTA 2009

por **Julio de la Cruz**

Ya se está calentando el ambiente político en San Juan del Río, pieza clave en las disputas partidarias, no solamente por haber sido en 1991 el primer ayuntamiento queretano gobernado por Acción Nacional, sino porque ya conoca la alternancia y contribuye de manera muy importante a la votación estatal. Hasta el momento, hay en este municipio visibles a encabezar el municipio presidido todavía por Jorge Rívaldeneyra Díaz. Y saben Roberto Cabrera y Guillermo Vega, del PAN y Gustavo Nieto Chávez, Gerardo Sánchez y Gonzalo Álvarez Frías, del PRI. El diputado Cabrera, con el apoyo de los duños y Memo Vega con los neos, buscarán retener SJR para la causa panista, mientras que el tricolor todo apunta hacia el joven empresario Gustavo Nieto, al que una *chicanada* dejó fuera de la competencia interna hace tres años. Hoy, panistas y priistas, como cada tiempo, se apresuran a pelear la plaza con sus naciones armadas, porque en San Juan también hace aire.

## CUARTO DE GUERRA

Los Esquivel, con alfiler Escobedo, queretana estarán hoy en el Teatro de La República, y para ellos es el quinto y penúltimo actor y del gobernador Francisco Garrido. Todos, incluyendo los otros presuntos aspirantes a sucederlo Manuel González Valle, Jorge Rívaldeneyra y Armando Rivera Castillejos que ya confirmaron su asistencia, además del senador José Calzada Rovirosa y Jesús Rodríguez Hernández. Todos. Por cierto, en el caso del PAN, he recibido observaciones en el sentido de que el TUCOM (Elados Unidos contra Manuel) ya no existe como tal... porque ya cada quien jala por su lado. Como dijo Napoleón: *la política no tiene entrañas*.

■ MAURICIO MERINO

# La derrota de los Municipios

Entre las numerosas víctimas de la guerra entre la delincuencia organizada y el gobierno federal, debe contarse a los ayuntamientos del país. Como nunca antes (y este nunca incluye toda nuestra historia), los gobiernos de los municipios aparecen hoy como una de las causas principales de los problemas que enfrentamos.

El discurso dominante dice que, en buena medida, ha sido culpa de los ayuntamientos que las policías se hayan dejado corromper, y que hayan sido capturadas por los intereses de los grupos criminales. El diagnóstico del gobierno federal coloca a las fuerzas de seguridad pública municipal como cómplices o aliadas potenciales de los delincuentes, y subraya la necesidad de centralizar las decisiones.

Ese diagnóstico se robustece cada día, por la violencia desatada en contra de los alcaldes y de los responsables de la seguridad pública municipal, que parecen inermes ante la contundencia del poder que

los derrota. Pero como un mal signo de los tiempos que vivimos, tras las amenazas, los atentados y los asesinatos que se cometen en contra de esos funcionarios, la conclusión inevitable es que todos ellos estaban coludidos con los delincuentes. Para los servidores públicos municipales, morir a manos de los narcos es una doble muerte: la de la vida y la de la honra, pues se asume que nadie que haya sido honesto merecería ese veredicto.

La centralización que sigue a ese diagnóstico está en curso. Ya está sucediendo en la práctica, y pronto vendrán las reformas constitucionales destinadas a quitarles a los municipios todas las facultades que aún conservan en materia de seguridad. Y tras ellas, es probable que los débiles avances que el país había logrado para fortalecer las instituciones que gobiernan en los municipios sufran regresiones similares, animadas por el argumento de la falta de capacidad, la carencia de recursos y la vul-

nerabilidad locales. Todas esas causas producidas, paradójicamente, por el centralismo político de México.

No hay muchos alegatos que enderezar en contra de esa lógica implacable, que ha revelado de un solotrazo las debilidades de los municipios. Empero, sería imposible imaginar siquiera la gobernabilidad de México sin ellos. Ni siquiera en la más extrema polarización de la contienda que libraron centralistas y federalistas durante el siglo XIX se puso en duda su importancia, como la base indispensable para el gobierno interior de los pueblos (como se decía entonces). Lo que se discutía era la vigencia de las entidades. Pero ni a Santa Anna ni a Lucas Alamán (por citar a los más conspicuos) se les ocurrió jamás que México podría gobernarse sin los municipios.

En cambio, esa idea está ganando partidarios en nuestros (enloquecidos) días. De modo que en lugar

de fortalecer los lazos entre la sociedad civil y los gobiernos locales; de recordar que la función más importante de esas autoridades es mejorar la calidad de vida de pueblos y ciudades; de reconocer que los fracasos que se les achacan son el resultado de un pésimo diseño institucional; y de afirmar la capacidad de organización y de respuesta de la gente en los espacios públicos donde la vida ocurre, se habla cada vez más de volver a la centralización.

No pongo en duda que la urgencia de atender la crisis de seguridad está exigiendo la concentración (temporal) de la fuerza policiaca del Estado. Pero los municipios son mucho más que policías mal pagados y corruptos. Son una forma de organización política y social que no tiene sustituto y que hoy está perdida y derrotada, para nuestra desgracia, por razones burocráticas. Precisamente ahora, cuando más indispensables son para reconstruir nuestros tejidos desgarrados.